

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.-Año XII.-Número 3.661

Redacción, Administración e Imprenta; Bravo Murillo 3, 5 y 7.-Teléfono núm. 143

Miércoles 2 de diciembre de 1925

EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

1, 22'30 h.
Los vocales trabajan con actividad
 Como dijimos, el presidente del Directorio estuvo toda la tarde en Guerra, donde acudió el general Nouvilas, que conferenció con el Presidente durante una hora.
 A las siete de la tarde recibió aviso el marqués de Estella de la llegada del Rey.
 A las siete y media los subsecretarios se reunieron con todo el personal de Subsecretarías, entregándose a una labor activa.
 A las nueve y media de la noche volvieron los generales Vallespina y Jordana para recibir la conferencia diaria del alto Comisario en Marruecos.
 A la salida manifestaron a los representantes de la Prensa, que allí hacen información, que las noticias recibidas de Marruecos eran buenas.
Primo de Rivera en Palacio
 Después de la una de la madrugada abandonó el regío Alcázar el presidente del Directorio.
 Al ver a los periodistas a la puerta de Palacio les manifestó que nada de particular podía decirles.
 Dijo que había tenido una sobremesa muy agradable con la reina Cristina, en la que estuvieron hablando del aguilalido del soldado, del cual se hace cargo la Reina madre.
 Su majestad el Rey dio cuenta al Presidente de la cacería a que había asistido.
 El marqués de Estella habló al Mo-

INFORMACION POLITICA

(POR TELEFONO)

1, 22'30 h.
Una petición
 Una comisión de ferroviarios de la Compañía del Norte estuvo visitando hoy al general Nouvilas con objeto de solicitar su apoyo en la petición que tienen formulada a la Compañía para que se les conceda una remuneración extraordinaria que han solicitado con motivo de la carestía de las subsistencias.
 Los obreros salieron muy satisfechos de su conferencia con el general por la acogida que éste dispensó a su petición en el sentido que solicitaban.
Visitas al Presidente
 Hoy conferenciaron con el marqués de Estella el general Mayardía, los subsecretarios y el capitán general.
 También visitó al presidente del Gobierno una comisión del Banco de España, de la que formaban parte el Gobernador y el subgobernador de dicha entidad.
El Aguilalido del Soldado
 En el gabinete de Prensa manifestaron que su majestad la Reina se hará cargo del aguilalido del Soldado como presidenta de la Cruz Roja.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

1, 22'30 h.
El Presidente
 El presidente del Directorio, general Primo de Rivera, estuvo durante toda la tarde hoy en el Ministerio de la Guerra.
 Allí recibió la visita de los generales Nouvilas.
Visitas a Magaz
 El general Cavanna y el gobernador de Fernando Pío general Barrera, visitaron hoy al marqués de Magaz.
 También estuvo en la Presidencia el general Moreno.
La exportación de la naranja
 Una comisión de Burriana gestionó del presidente del Directorio que se active el expediente de embarque de naranja.
 El marqués de Estella se mostró favorable a la construcción de un puerto en aquella población.
Una petición
 El Directorio ha recibido una petición del alcalde de Zaragoza solicitando que no sean enviados a Marruecos los defensores de la posición de Kudia Tahar.
Visita a Hermosa
 El general Hermosa recibió esta tarde la visita de una comisión de la Unión Patriótica de Madrid.

Madrid, 1, 22'30 h.
Un artículo de «La Nación»
 «La Nación» publica un sueldo en el que dice:
 Nos aseguran que en un banquete se dio lectura de una carta del marqués de Estella dirigida en 1919 a un Ministro, en la que le felicitaba por la acertada solución de una huelga.
 Uno de los párrafos de la carta decía:
 «Hora es ya de que se gobierne así y si así se continúa, la regeneración de España es un hecho.»
 Recogemos gustoso este acto de los gobernantes y este proceder, pero es un grave caso si no se sigue ¿por los mauristas?, ¿por los demócratas?, ¿por los conservadores?, ¿qué más da?, por los políticos, a menos que la farsa no continúe.
 Cuando los hombres cumbres son de verdad, conciben ideas como la de la revolución desde arriba, teniendo las por salvadoras, y arrastran todo el 19 que arrastró Maura en lo militar y en lo eclesiástico.
 O se hace eso o no se pasa de ser un abogado, un académico o un acuarelista.
 Gobernador es energía y es carácter y no literatura.
 En el extinguido régimen todo eran buenas intenciones, pero la bandera española era arrancada de los Ayuntamientos catalanes y arrastrada por las calles.
 El mismo Gobierno que en próxima o lejana fecha sea constituido por hombres civiles, éstos se elegirán entre los que sean capaces y estén desposeídos de ambiciones y sean menos duchos en viejas artes políticas.
 Estos puestos no serán premios de lotería, pues han de ser cargos elegidos entre los españoles de buena fe.
Accidente de automóvil
 En la calle de Toledo un autocamión arrolló a una anciana, que falleció al ingresar en la Casa de Socorro.
 Después, a consecuencia de un falso viraje, chocó con un carro, hiriendo gravemente a un niño.
Boxeo
 En el Circo Price se celebró una velada de boxeo, tomando parte varios pugilistas.
 El cuarto combate se celebró entre el negro You You y el catalán Yones, que venció a su contrario por inferioridad.
 El último combate tuvo lugar entre Ricardo Alía, campeón de pesos medios, y el francés Yonier.
 En el cuarto «round» el árbitro llamó la atención de los pugiles por falta de combatividad.
 Resultó vencedor el francés.
Un perro lleva a su amo la cabeza de un feto
 Francisco Farías, guarda de una vaquería de la calle de Fernán González, denunció a la Policía que un perro de su propiedad le había llevado la cabeza de un niño.
 Hechas las investigaciones oportunas, se comprobó que no se trataba de un infanticidio, pues era la cabeza de un feto que no llegó a tener vida.
El obispo de Santiago
 Salgó con dirección a Lugo el obispo de Santiago.
Regreso del Rey
 Su majestad el Rey regresó de cacería.
Un alférez procesado
 En el Supremo de Guerra y Marina se celebró la vista de la causa contra un alférez por abandono de servicio y estafa.
 Se le ha impuesto la pena de separación del cuerpo y ocho meses y un día de prisión.
La reina Cristina
 Su majestad la reina doña María Cristina estuvo hoy visitando el Asilo de su nombre.

VISTA DE UNA CAUSA
Por no arriar la bandera de Cataluña
 (POR TELEFONO)
 1, 22'30 h.
 En el Supremo de Guerra comenzó hoy la vista del proceso contra el ex diputado catalanista Pedro Rahola.
 Los hechos de que se le acusa son los siguientes: El día 12 de agosto de 1922 arribó a la playa de Cadaqués una embarcación gasolinera en la que iba como patrono el señor Puig y Suñer y el señor Rahola con otros amigos, enabulando en la popa de la embarcación la bandera de Cataluña en lugar de la española como debía ir.
 El ayudante de Marina, al ver la embarcación, envió a un marino con orden de que arriase la bandera catalana, izando en su lugar la española, por ser antirreglamentario el uso del pabellón catalanista.
 Así lo hizo el marino, pero el dueño de la embarcación negó a acceder, manifestando que no tenía bandera española ni le hacía falta.
 Entonces, un celador del puerto volvió a la embarcación, diciendo a los tripulantes que le acompañasen a la Ayudantía, como así lo verificaron.
 Entonces el ayudante le exigió al señor Rahola el título de piloto y la documentación de la nave, a lo que contestó en términos violentos, manifestando que era diputado, exigiendo en cambio al ayudante que le demostrase su personalidad.
 El ayudante entonces le dijo que un diputado de la nación que obraba en aquellos términos no podría dar a su Gobierno todo lo que desease, y que los hombres como él eran los que hacían andar mal a España.
 La discusión que sostuvieron ambos fué bastante violenta, por lo que el ayudante denunció a los tripulantes, confiscando la embarcación, que quedó amarrada en el puerto después de arriarse la bandera catalanista.
 El fiscal solicitó para el señor Rahola la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional y 20.000 pesetas de multa por el delito de desacato.
 Defendió al procesado el ex ministro señor Pizúes, que negó la culpabilidad de su patrocinado, para el que pidió la absolución.
 Al declarar el señor Rahola manifestó que no había dirigido frases duras al ayudante y que sólo se limitó a una discusión.
 Después declararon el ayudante y el marino, manteniendo los sucesos relatados.
 Desfilaron también otros testigos de la defensa.
 La vista quedó aplazada para mañana.

La Lotería
 (POR TELEFONO)
 2, 1'30 h.
 En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid han resultado premiados los siguientes números:
 Primer premio, con 100.000 pesetas, número 27.946, Barcelona.
 Segundo, con 60.000 pesetas, número 29.667, Madrid.
 Tercero, con 20.000 pesetas, número 30.848, Murcia, Ceuta, Madrid, Cartagena, León y Málaga.
 Premiados con 1.500 pesetas cada uno:
 8.304, 19.189, 25.722, 33.750, 27.247, 12.210, 29.136, 23.373, 19.221, 33.940, 29.768, 12.968.

ADMINISTRACION
 Agradecidísima esta dependencia siempre a la actividad y atenciones que en todo momento demuestran sus muy apreciados corresponsales, así como a su exquisita puntualidad, se permite indicarles que en el mes corriente le es de suma precisión, «como fin de año», cerrar su contabilidad en sus oficinas, y por ello hacerles el ruego de que procuren obtener de nuestros no menos apreciados suscriptores el señalado favor de abonar sus recibos del trimestre a la posible brevedad.
 Igualmente suplicamos a nuestros abonados, por suscripción directa, que atiendan por igual causa los giros que muy en breve pondremos en circulación para el cobro del trimestre actual, quedando a todos reconocidos una vez más.

Noticias de provincias
 (POR TELEFONO)
 2, 1'30 h.
Una petición
 Barcelona.—Una comisión de las Congregaciones de la Inmaculada visitó al Alcalde para pedir que se modifiquen los grupos escultóricos de la plaza de Cataluña.
Accidente ferroviario
 Barcelona.—Comunican de Lérida que cerca de la estación de Cervera descarriló un tren de mercancías, sin ocasionar desgracias.
Fuerzas repatriadas
 Almería.—A bordo del vapor Castilla llegó el batallón de la Corona, repatriado de Africa.
 Desde el muelle las tropas se dirigieron a la iglesia de Santo Domingo, donde se cantó una salva en acción de gracia.
 En el cuartel se obsequió a los repatriados con un banquete extraordinario.

Noticias de Marruecos
 (POR TELEFONO)
 1, 22'30 h.
Parte oficial
 Esta madrugada fué recibido el siguiente parte oficial de Marruecos:
 Zona oriental.—Sin novedad.
 Zona occidental.—En una emboscada en la noche última, en las inmediaciones de la posición de Ain Zeitún, nuestras tropas apresaron a varios indígenas que conducían una partida de ganado con cargamento.
 En la posición de Ain Yebelsé presentaron varios moros solicitando someterse al Majaz.
 En el territorio de Larache, sin novedad.
El faro de Morro Nuevo
 Melilla.—El faro construido recientemente en Morro Nuevo tiene una altura sobre el nivel del mar de 123 metros.
 Este faro se ha construido con carácter provisional y tiene un alcance de 13 millas.
Instrucciones de Abd-el-Krim
 Melilla.—Se sabe por indígenas llegados de la zona rebelde que Abd-el-Krim ha dado órdenes para que sea detenido el caído que mandaba la guardia de Yebel Kudia, por no haber impedido la desaparición de dos moros con dos fusiles ametralladoras.
 Como se recordará, estos cabileños se presentaron con dichas máquinas de guerra en la oficina de Tarsit.
Los moros no tienen sal
 Melilla.—Se reciben noticias del campo rebelde dando cuenta de que el quintal de sal se está pagando

UNA NOTA OFICIOSA
La salvación de España se debe a la censura de la Prensa
 (POR TELEFONO)
 1, 22'30 h.
 En la Presidencia se facilitó hoy a los periodistas la siguiente nota oficial:
 No piensa nadie en el Directorio, ni creo que se piense nada de que el Gobierno tenga intenciones ni entre en sus cálculos suprimir la censura para la Prensa.
 Esto es debido a la necesidad de mantener patente la disciplina y la tranquilidad del país.
 Ahora ha publicado el periódico La Voz de Galicia un artículo debido a la pluma de un periodista de renombre, en cuyo artículo, de una manera determinada, se hacen diversas consideraciones sobre la constitución del alto mando para Africa, y acerca de ello se extiende en juicios relacionados con la actuación de los generales, con objeto de sembrar recelos y suspicacias entre ellos e intranquilidades en la opinión pública.
 Hay derecho a que un señor escritor, en un periódico, pueda escribir tan grave daño al elemento militar y al prestigio del mando, nada más que porque sí?

actualmente a treinta duros, dada la escasez que existe de dicho artículo.
Cañón desmontado
 Melilla.—Hace unos días un cañón enemigo hizo varios disparos sobre nuestras posiciones avanzadas de Axdir.
 Pocos momentos después el géfano instalado allí por el Estado Mayor señaló la distancia o lugar aproximado donde tenían los rebeldes emplazada la pieza.
 Entonces los aviadores, siguiendo las indicaciones del aparato, lograron descubrirlo, y volando a escasa altura, arrojaron varias bombas hasta desmontarlo.
Tropas que regresan
 Melilla.—Dentro de pocos días regresarán a la plaza las fuerzas de las Mejallas y de la jarca de Melilla, que marcharon a Alhucemas formando parte de la columna de desembarco.
 En Melilla se prepara un entusiasmo recíproco a estas tropas.
Alumbrado eléctrico
 Nador.—Ha comenzado a funcionar una Empresa de alumbrado eléctrico, lo cual constituye una importante mejora para esta población.
Convoy al Peñón
 Melilla.—Zarpó el vapor *Gandía*, conduciendo un convoy de heridos y pertrechos de guerra con rumbo al Peñón de Vélez.
Fuerzas a Zeluán
 Melilla.—Ha llegado a Zeluán el tabor de la Mejalla jilifiana de Melilla, que se hallaba en la posición de Ben Tieb.
 Entre otras consideraciones y haciendo alarde de ingenio, se ve la intención abierta de querer dar al nuevo prestigioso comandante general de Ceuta un destino o representación de carácter político, sin fijarse en que no puede tener otro destino que los que caben dentro de sus propios merecimientos militares.
 Hacer política con los militares es un delito que está muy penado y que debe tener su sanción justa.
 A fuer de franco y de sincero he de afirmar que el único camino de la salvación de España estriba en mantener la censura para la Prensa, pues de otra manera ello sería irrealizable.
 De las intranquilidades de la situación del pasado Gobierno tiene mucha culpa la Prensa con su experiencia, cultura o sabiduría.
 Nada tan bueno y educador como un periódico bien escrito y un periodista consciente, defensor de los altos intereses patrios, del interés público, de la moral, de las costumbres y del cumplimiento del deber.
 Pero nada tan perjudicial como un señor que al llevar escritas sus cuartillas a la imprenta, no se da cuenta de que han de ser leídas por los incrédulos, incautos y maliciosos, infliriendo con ello graves daños a la patria.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «CORREO DE LA MANANA»

Accidente automovilista
 En el kilómetro 89 de la carretera de Almedralejo, y sobre las diez de la mañana de ayer, ocurrió un accidente automovilista que revistió caracteres de importancia, resultando varios lesionados, por fortuna de poca consideración.
 Con dirección a Badajoz venía en automóvil una comisión del pueblo de Ribera del Fresno, con el fin de gestionar la concesión de un camino vecinal, cuando al llegar a dicho punto, inopinadamente se precipitó sobre el automóvil de la comisión otro coche, que era conducido por su propietario don Pedro Spinola, de Hornachos.
 A consecuencia del tremendo choquetazo, el automóvil alcanzado dio varias vueltas de campana, siendo destrozado por completo. Sus ocupantes fueron despedido a distancia.
 Milagrosamente todos ellos sólo sufrieron lesiones y magullamiento de poca importancia, a excepción de don Antonio González, presidente de la Comunidad de Labradores de Ribera del Fresno, que manaba abundante sangre de varias heridas en el rostro.
 Acompañaban a este señor, en el coche destrozado, el alcalde de Hinojosa del Valle, don José del Rey; don Federico Reynolds, secretario del Ayuntamiento de Ribera; el comisionado don Francisco Pizarro y el chófer José Grajera, todos los cuales, como antes decimos, sufrieron diferentes traumatismos en todo el cuerpo.
 Poco después llegó al lugar del suceso otro automóvil en el que viajaban con el mismo destino otros señores comisionados de los pueblos de Ribera e Hinojosa, entre ellos el médico de este último punto don Manuel Valverde Nieto, quien en unión de sus compañeros prestó los primeros auxilios a los heridos, trasladándose luego todos a Almedralejo, donde dieron cuenta del hecho al Juzgado de instrucción, que instruyó las oportunas diligencias.
 Una vez curados prosiguieron su viaje hasta Badajoz, llegando en estado relativamente satisfactorio.

Mercados reguladores
 (POR TELEFONO)
 Madrid
 Cotización del día 1:
 Vacas extremeñas buenas, de 3'61 a 3'65 pesetas kilo canal.
 Idem serranas buenas, de 3'61 a 3'65.
 Toros, de 3'64 a 3'73.
 Cebones, de 3'69 a 3'78.
 Ovejas, de 3'80 a 4'10.
 Corderos, de 4'10 a 4'25.
 Cerdos, a 2'85.
 Impresiones.—Existencias en ganado vacuno, pocas; en lanar, regulares, y los precios, firmes.
 En cerdo se efectuaron muchas operaciones.
 En la noche de ayer celebró varios contratos la Unión General de Salchicheros.
 Cerdos mayorquines y murcianos compró 700 a 2'95, andaluces y extremeños 1.000 a 2'85.
 Con estas compras quedó a cubierto la matanza del mes.—Mesa.

LIN HOMENAJE
COMIDA INTIMA EN HONOR DEL DIBUJANTE "CHANO"
 Se está organizando, por una Peña de amigos, un homenaje al notable caricaturista Marcialo Cuervo Chano.
 Según nos dice la comisión organizadora, consistirá en una comida íntima en uno de los restaurantes más típicos de Badajoz.
SOCIEDAD
Viajeros
 Para Sevilla marchó don Isidro Lledó, viajante.
 Ha salido para Madrid y Barcelona don Luis Carrillo Martínez, pintor-decorador.
 Para vestir elegante, Sastrería de Rojas. Plaza de la Soledad, 19 y 20.
Enferma
 Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que viene padeciendo, doña Dolores Molina Martínez, madre del empleado de esta casa Vicente Ortíz.
 Le deseamos pronta mejoría.

